

LIMINAIRE

«Donnez-nous Dieu»

L'une de nos dévouées lectrices d'Outre-Mer nous décrivait récemment le désarroi éprouvé un peu partout en Occident, trop centré sur le Protestantisme, l'Athéisme, ou le Judaïsme. Tantôt à l'un, tantôt à l'autre de ces «ismes», par esprit oecuménique, ce sont de continuelles concessions sur les plans exégétique, théologique ou ecclésial... au grand détriment des âmes qui veulent rester fidèles à leur foi ancestrale et traditionnelle. Si la Hiérarchie réagit — et elle le fait heureusement de plus en plus —, elle est qualifiée d'Eglise institutionnelle ou plus simplement d'«Institution» dont on se dégage, pour des «Communautés de base» ou ce que les Américains ont appelé l'«*underground Church*».

De tous côtés, dans ce désarroi assez général, certaines âmes chrétiennes se tournent vers nous, pensant que l'Orient et les Eglises Orientales, plus figées et à cause de leur fixisme supposé, peuvent apporter à l'Occident une aide valable. C'est ce que la bonne âme qui nous inspire ces lignes nous écrivait désespérée : «*Dans votre liminaire, parlez-nous de Dieu... Donnez-nous Dieu!*»...

Dans chaque liminaire, nous essayons de dire un mot de spiritualité, de lancer une idée de piété. Mais notre but est surtout d'introduire le numéro du Lien, qui lui, dans ses pages de doctrine, de patristique, d'iconographie ou d'oecuménisme, essaie d'aider les lecteurs à rester fidèles à leur foi. L'appel pathétique auquel nous faisons allusion ici, nous inspirera peut-être une rubrique nouvelle du Lien, qui serait intitulée : «*la Foi de nos pères*». Nous soumettons cette idée à nos collaborateurs, et serions heureux de recevoir les réactions de nos chers lecteurs.

Ce numéro du Lien parle des thèmes habituels, avec une insistance spéciale sur les nouvelles plus abondantes du Patriarcat, et sur l'un de ses projets les plus importants : notre futur Grand Séminaire au Liban.

Nous sommes heureux d'annoncer ici que nous introduisons, avec le numéro 4, qui sera distribué en août, une innovation : Ce numéro spécial de vacances sera consacré à deux études d'inégale longueur. L'une de 65 pages, de Mre Sélim Bahri, nous parlera de Hanna Bey Bahri, dont l'influence fut prépondérante durant l'expédition d'Ibrahim Pacha en Syrie entre 1832 et 1840, et à qui nous devons une partie des libertés de la chrétienté orientale d'alors ; l'autre, de 30 pages, due à la plume de S.E. Mgr Médawar, reprenant une étude du Frère Salvatorien Freijate, nous décrira les réactions variées de nos fidèles à Vatican I.

Ce numéro 4 aura donc plus de 100 pages et ne sera envoyé qu'à ceux qui auront réglé leur abonnement. Que nos chers lecteurs, appréciant notre effort, fassent de leur côté leur devoir. Merci.

A l'occasion de la fête prochaine des Sts Pierre et Paul, bastions de l'Eglise, nous demandons leur intercession pour que tous nos lecteurs, tous les fidèles de notre Eglise, et tous les chrétiens du monde, aiment l'Eglise dont le Chef est le Christ, notre Sauveur.

Fête-Dieu, 1972.

Patriarche